UVA AIREN

CAMALEONES

El camaleonismo político no es asunto de nuestros días. Es condición innata del hombre voluble de cualquier época: el duque de la Torre, el "general bonito" de Isabel II; Mateo Sagasta, jefe de Gobierno con Don Amadeo y también en la postrepública; Posada Herrera, ministro con Isabel II y con "la gloriosa", etc.

En los diez años que llevamos desde la restauración democrática, hemos contemplado casos espectaculares de camaleones como el de Fernández Ordóñez, franquista visceral -al que hemos dedicado una Uva Airén recientemente-, centrista, socialdemócrata y socialista, por

Hay que distinguir en estos curiosos personajes, la legítima evolución ideológica del interesado oportunismo, del que tenemos algún ejemplo cercano.

Recordemos, mente, la respuesta que dio un embajador inglés cuando Mazarino le preguntó si representaba a Carlos I o a Cronwell: "Señor, sólo soy un humildísimo servidor de los acontecimientos".

Un nuevo peligro EL CENTRALISMO DE LAS REGIONES

Ante el peligro -realidad ya en algunas comunidades autónomasnuevo centralismo protagonizado por las regiones, Fernando Criado escribe en la revista Certamen.

La relectura de la España invertebrada, de Ortega, constituye un valioso elemento de reflexión para intentar comprender el desarrollo de la Administración de los entes autonómicos. Efectivamente, la contemplación de cómo van marchando los desarrollos administrativos de las autono-

mías, permite llegar a la impresión de que las nuevas organizaciones autonómicas nacen como hambrientas de competencias: quieren un Estado central esquelético a base de vaciarlo administrativamente, y para ello no paran mientes en presiones de cualquier naturaleza, por desestabilizadores que puedan ser. Se montan como entes cuasi-estatales. Aceptan la Constitución, pero con una interpretación de protagonistas únicos, como si lo autonómico fuese el centro copernicano en torno al cual los demás órganos fuesen meramente instrumentales.

INTOLERABLES CONTRASTES

Que España más que un país pobre es un país empobrecido, ya nadie lo duda. Contamos con el mayor porcentaje de desempleados entre los países de la OCDE. La sanidad, las comunicaciones, la justicia... no funcionan.

Registramos el mayor déficit presupuestario de la CEE y la tasa de inflación más alta. Productividad, baja. Imposición tributaria, alta.

Mientras el ciudadano de a pie empobrece, el político sube de nivel. No sólo en su vida privada, sino que va en el coche oficial más caro, pisa la moqueta más gorda, y trabaja con la secretaria y los asesores mejor pagados.

El contraste resulta sonrojante e intolerable: los nuevos ricos del poder viven –malgobernando– a costa de los currantes del país. Un país más que pobre empobrecido, no puede costear una Administración ineficaz y de lujo.

TELEGRAMA

TODOS BESARON A LA NOVIA

IZQUIERDA UNIDA DIRA HABER MEJORADO SUS RESULTADOS ANTERIORES - STOP - AP GANARA EN CINCO AUTONOMIAS -STOP - EL PSOE MANTENDRA EL APOYO POPULAR - STOP - EL PDP NO DESAPARECERA - STOP - HENRY KISSINGER DICE NO COM-PRENDER QUE TODOS GANEN - STOP

El abajo firmante

EL CANTO DEL GALLO

Una mano por el cielo y otra por el suelo

La principal técnica persuasiva de los socialistas españoles, en precampaña, campaña y post-campaña -es decir, permanentemente-consiste en el uso del doblelenguaje, los términos equivocos, los sofismas y en defenderse atacando. En este arte de la doble imagen son maestros. Bueno sería que esta enorme habilidad la aplicasen en crear empleo, mejorar la sanidad, construir carreteras, dejar libre las iniciativas privadas. Pero estos frutos no vienen sólo del manejo prepotente del Boletín Oficial, ni a través de declaraciones oportunistas y de engañabobos.

En su XXVJJJ Congreso Federal, el PSOE archivó el marxismo, "pero" lo mantuvo como método de análisis de la realidad. Felipe González se reune con los banqueros y Alfonso Guerra con los obreros. En los parlamentos no aceptan propuestas de la opo-

sición y después pretenden descalificarla diciendo que no trabaja. Se les llena la boca de la palabra libertad y hacen el proyecto de ley de TV privada más restrictivo de Occidente. Dicen defender a los marginados y rebajan las pensiones. Alardean -alardeaban, mejor dicho- de honestidad y meten las manos en las contratas, en la adjudicación de loterías, en el reparto de subvenciones, en la compra de edificios,...

La consecuencia es que los españoles, además de amedrentados, se encuentran presos de la duda. Lo menos comprometido es la pasividad, el dejar hacer, concentrarse en el propio egoísmo.

Este es el retrato psicológico de un pueblo al que los socialistas iban a llevar a la modernidad.

